

LA REGION

NOVEDADES DEL DIA

Fiesta en el

Patronato Obrero

Mañana domingo se celebrará con una fiesta el primer aniversario del Sindicato del Patronato Obrero. He aquí el programa:

Mañana a las diez y media. Conferencia Social por D. José Pont y Arbós.

Tarde a las tres.—Gran café de compañerismo para estrechar más las relaciones entre los asociados.

A las cinco.—«Som Obrero», por el Coro del Patronato seguido de otros de su extenso repertorio.

2.º Lectura y ampliación de la memoria aprobada en la junta general del día 21 del mes en curso.

3.º Poesías de don Miguel Forteza y de don José Pomar.

4.º Lectura de la Rondalla en mallorquín «El Soldadot de la Mochila», por el socio del Sindicato don Juan Sobrerats.

5.º Declamación de un monólogo.

6.º Representación de una «Mora leja», en un acto y en verso por la Cátedra Obrera del Patronato y socios del Sindicato.

7.º Despedida final.

Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido.

Para los niños pobres

La juventud conservadora trata de repartir juguetes a los niños pobres habiendo para ello abierto una lista entre sus amigos.

Al solo anuncio alcanzó aquella importante suma.

Vease los que se apresuraron a ofrecer su obolo para los niños pobres.

D. Francisco Socias, 5000 pts.

- Pedro Rullán, 5'00
- Federico Fernández, 2'00
- Jaime Ripoll, 5'
- Miguel Salóm, 5'
- Conde de Olocau, 5'
- Juan Gamundí, 2'
- José Llopart, 2'
- Mariano Canals, 5'
- José Alcover, 5'
- Ramón Fort, 1'
- Miguel Pascual, 3'
- Bartolomé Gaya, 5'
- Juan Alcover, 5'
- José Durán, 2'
- Antonio La Rosa, 5'
- Mannel Guasp, 5'
- Miguel Benassar, 1'
- Saivador Ros, 1'
- Francisco Castaño, 1'
- Juan Toribio, 5'
- Alberto Gomila, 5'
- Jerónimo Castaño, 1'
- José Alomar, 4'
- Diego Morey, 1'
- Bartolomé Vives, 1'
- Baltasar Marqués, 1'
- Padre Boyeras, 1'
- Monserrate Mascaró, 1'
- Juan Casas, 5'

Total. 103

(Continuará).

CRONICA GENERAL

Fiesta.—El día 23 de Diciembre se celebrará en el Patronato Obrero fiesta social en celebración del primer aniversario de la fundación del Sindicato.

A las diez y media de la mañana Conferencia social por el conocido propagandista y elocuente orador don José Pont y Arbós.

Asistencia Palmesana.—La comisión agradecida por la animación que tuvo la primera velada literaria musical celebrada el jueves, organiza otra para mañana domingo a las nueve de la noche con muchos más números para que sirvan de atractivo a todos los socios y sus familias.

Reina grande entusiasmo entre el elemento joven de esta sociedad. Terminará la velada con varios

Notas Agrícolas

En el «Boletín Oficial» de la Estación Enotécnica de España en Cetta ha sido publicada la siguiente nota acerca de la cosecha de vinos en Francia en 1913:

«El Journal Officiel» acaba de publicar los datos suministrados por la Dirección general de contribuciones indirectas de Francia, la cifra total a que ascienden declaraciones de cosecha de la presente campaña de 1913. Esta cifra es para la metrópoli de hectolitros 41.053,332 y para la de Argelia de 7.430,738, que sumadas dan un total de 48.484,570 hectolitros de vino.

En el año de 1912 la cosecha de vino en Francia y sus colonias fue en conjunto de 66 millones de hectolitros, que comparada con la actual, resulta una disminución de 17.525,646 hectolitros para 1913. «El stock» de la propiedad fue de 1.660,428 hectolitros en 1912 y de 3.861,524 para 1913, resultando un aumento para esta última campaña de 2.201,096 hectolitros, comparada con la anterior. El stock comercial fue de 10.147,941 hectolitros en 1912 y ha sido de 13.019,725 en 1913, resultando un aumento para el año actual de 2.871,784 hectolitros.

Ahora bien, si se adicionan las cifras que representa el aumento de stock en la propiedad y en el comercio, ó sean 6.072,880 hectolitros a la cifra total de la actual cosecha, resultarán 54.557,450. Finalmente comparadas las cifras totales de cosecha de 1912 ó sea 66.010,216 hectolitros con la de 1913 ó sea 54.557,450, resulta una disminución de cosecha para la actual campaña de 11.452,766 hectolitros de vino.

Estos son los datos oficiales que hemos podido obtener, y según los cuales, no presentándose anomalías en el consumo francés, es de creer que en el año 1914 se reanuden con alguna mayor actividad y firmeza las importaciones de vinos exóticos. Nuestros importadores pueden por sí mismos establecer sus cálculos en vista de las cifras que les comunicamos, pero sin olvidar que Grecia e Italia forman parte activa en esta campaña en la importación de vinos en Francia.

Instrucción Pública

Por el Rectorado de Barcelona ha sido admitida la renuncia presentada por doña María Rosselló Beltrán del cargo de Maestra interina de la Escuela Nacional de Andraitx y nombrarla para desempeñar igual cargo en la Escuela Nacional de María.

Por el mismo Rectorado ha sido nombrado Maestra interina de la Escuela Nacional de niñas de Andraitx doña Catalina Cuenca Bill.

Cronica social

En concepto de diputado provincial, don José Felín Pons ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Teatros.

Ha sido otorgado el regimn exequatur al Sr. D. Luis Karakatsé para que pueda ejercer el cargo de cónsul de Panamá en esta ciudad.

Ayer falleció la anciana y virtuosa señora D.ª Micaela Font y Monteros. Descansó en paz y reciba su familia y en especial su hermano el conocido médico y estimado amigo, nuestro más sentido pésame.

De Teatros

Principal

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años, ayer se registró en nuestro primer coliseo en la función de tarde un verdadero lleno.

El público celebró la charla picaresca de la celebrada comedia «Mi papá», que por segunda vez se representó en esta temporada en nuestro Teatro Principal.

Tanto el señor Villagáñez como los demás artistas esforzándose en agradar, logrando con creces sus deseos y dejando un grato recuerdo a cuantos asistieron a la función de tarde.

Por la noche fué puesta en escena la grandiosa obra de Marquina «En Flandes se ha puesto el sol».

La concurrencia que asistió a escuchar al verso magistral que brotó de la pluma de tan inspirado autor, llenó totalmente nuestro primer coliseo, en el cual se congregó lo más elegante de nuestra sociedad.

Para hoy se anuncia el estreno de la comedia en dos actos y en prosa de Martínez Sierra «Los Pastores» y el divertido sainete de costumbres mallorquina, original de los aplaudidos autores Larrubiera y Casero titulado «Música popular», despenpado por las principales partes de la compañía.

Ayer con motivo de la festividad del día se celebraron en este teatro dos grandes funciones.

Por la tarde se representó la bonita zarzuela «Marina» en la que la tipla Sra. Sanford y los Sres. Sagi-Barbay García Romero logran conquistar entusiastas aplausos y la opereta «La gloria del vencido», distinguiéndose notablemente las típlas Luisa Vela y Peligros Pujol en unión del eminentemente barítono señor Sagi-Barbay que arrancó al numeroso público una delirante ovación.

Por la noche tuvo lugar la reprise de las operetas «La Generala» y Los «Cadetes de la Reina», que fueron presentadas con fastuoso lujo y propiedad digna de elogios.

Hoy está anunciado el estreno de la opereta en tres actos titulada «El Rey de las Montañas», para cuya obra cuenta la compañía con lujoso y rico vestuario.

Baleár

De colosal puede calificarse la entrada que ayer se registró en el Teatro del Ensanche; ante lo extenso y variado del programa que aquella Empresa ofrece constantemente a los asiduos concurrentes, por ello no es de extrañar que nuestro público sienta una marcada predilección por aquel coliseo.

La elegante completista «Ellen Dacris», fué muy aplaudida en sus corpletos que cantó con admirable gracia y afinidad.

Los afamados bailarines «Les Petits Mestres» y la Rondalla Valenciana Aragonesa, quien con su trabajo cosechando muchos aplausos; como también la celebrada completista Eugenia Roca que a su gracia encantadora de mujer unió una belleza poco común y la vivacidad de sus movimientos que tan delirantes ovaciones le proporcionan.

Anoche celebró esta importante sociedad una velada literaria musical. El número de socios que asistieron

acompañados de sus familias fué muy crecido.

El vasto salón estaba repleto de elegantes y hermosas señoritas que recabaron la fiesta con su presencia.

Fuieron muy celebrados y aplaudidos todos los números del programa y ejecutados por elementos propios de la sociedad.

La función terminó con algunos baillables, dejando aumamante satisfechos a cuantos asistieron a tan recreativa reunión, haciendo votos para que no sea la última que se celebre en la actual temporada.

Para el Gobernador

Hoy el automóvil que hace el servicio entre Pollensa y Palma, ha sufrido antes de llegar a Inca una interrupción en el motor.

El percance no es de extrañar, pues continuamente el dueño del referido vehículo, está abusando del público, haciendo que en un coche en que solo pueden ir 20 personas, vayan como hoy ha sucedido 34.

Estamos convencidos de que nuestro dignísimo gobernador civil ignora tamaño abuso, ya que no dudamos que de conocerlo, habría impuesto el oportuno correctivo cosa que casi aseguramos hará, hoy que nos hacemos eco, de las muchas quejas de los pasajeros.

A la hora de cerrar la edición aún no había llegado el automóvil a Palma.

Religiosas

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en las tres iglesias siguientes:

En las Teresas: Exposición y misa a las ocho; a las diez Misas cantadas por la Rta. Comunidad; a las once meditación durante dos misas; por la tarde a las cinco Rosario, meditación, estación y reserva de Su Divina Magestad.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santos para mañana.—Los Santos Inocentes.

Información Telegráfica

Política al día

Madrid 27 1'10 m.

Comentando un artículo

Conforme anunció el Sr. Dato esta pasada noche contesta «La Epoca», al artículo publicado por D. Gabriel Maura en el «Diario de la Marina», de la Habana. Dice que no se explica como el conde de la Mortera da a entender, que el desenlace de la crisis fué resultado de una inteligencia del Sr. Dato.

Toda su intriga—añade—se reduce a haberse esforzado por vencer la resistencia del Sr. Maura a aceptar el Poder.

El Sr. Dato afirmó en pleno Parlamento que si en igual momento llegaba a discrepar del Sr. Maura, sería este el primero que lo supiera, y cumplió honradamente su palabra.

El Sr. Dato vió al Sr. Maura, exponiéndole claramente su opinión de que si era imposible la continuación de los liberales en el Poder, el partido conservador no podía declinar la responsabilidad de formar Gobierno, porque no podía abandonar a la Corona ni poner el Rey en el caso de dar el decreto de disolución a una de las fracciones liberales que conviertan en arma de venganza ó instrumento de persecución y causa encendida de guerras intestinas.

Tan grande era el ansia del Sr. Dato por llegar a la Presidencia del Consejo que ponía todo su empeño en conseguir que el jefe del Gobierno fuera el Sr. Maura.

De esto ha hablado el propio señor Maura y lo ha confirmado después el Sr. Dato.

Alguna de las conferencias en que el señor Dato procuró convencer al Sr. Maura para que aceptara el Poder, se celebró en casa del conde de

la Mortera y en su presencia. Prueba estó mismo que el Sr. Dato, después que el Rey le encargó el ser Poder, pidió un plazo para decir si aceptaba ó no, que de Palacio se fuera á casa del Sr. Maura para hacer el último esfuerzo para convencerle de que debía formar Gobierno, pero el Señor no estaba en su casa, se había ido al campo, siendo imposible comunicar con él ni personalmente, ni por telégrafo ni por teléfono.

Entonces el Sr. Dato fué a Palacio a decir a S. M. que aceptaba la honrosa misión que se lo confiaba sió que reunió a los exministros mas caracterizados, les expuso la situación de cosas y cuando éstos de acuerdo con su criterio de que el partido conservador estaba obligado a formar Gobierno, le ofrecieron reseruito apoyo, entonces dijo al Rey que aceptaba la responsabilidad que se echaba sobre sus hombros.

El Sr. Maura prescindió de los leales requerimientos de elementos importantes conservadores; fué a Palacio a decir, según nota que entregó al Rey, que el llamamiento de los conservadores era añadir una grave flicción a las sustentadas sistemáticamente por los liberales. No quiso hacerse responsable de lo que entendía una flicción, pero dió a entender que él consideraba que no todos los conservadores opinaban como él, al decir en la nota que fácilmente se hallarían en el partido conservador personas ilustres y meritisimas cuyos enojamientos les permitían suministrar energías hostilidades.

Por esta actitud del Sr. Maura en la regia cámara y por su ausencia luego de Madrid, se desenlazó la crisis.

El Sr. Dato quiso siempre que aceptara el Poder el Sr. Maura, encargándose solo de formar gabinete cuando éste abandonó a sus amigos,

haciendo imposible toda tentativa acerca de él para convencerle y para pedirle consejo.

Entonces fué a Palacio el señor Dato con su historia, con sus antecedentes y con sus compromisos.

Termina «La Epoca» diciendo que el señor Dato no quiere que se conteste a la parte del artículo de don Gabriel Maura en que se ocupa de su historia y de sus antecedentes.

Declaraciones de Gabriel Maura

A B C publica las siguientes declaraciones que a uno de sus redactores ha hecho don Gabriel Maura: «Estoy ahora completamente alejado de la política pero desde este verano tengo obligación de informar con tres artículos mensuales a los lectores del «Diario de la Marina», de la Habana.

Una de estas informaciones habla de reunirse a la última crisis, que no pueda explicarme de otra manera que como lo hice en el artículo que tan comentado ha sido.

Como es un asunto que debe tratarse en las Cortes, supongo que en el debate hablarán cuantos interviniéron en la crisis. Allí se aclararán las cosas y entonces sí procede hacer alguna rectificación la haré en el «Diario de la Marina».

Añade A B C que don Gabriel Maura escribió el artículo de su puño y letra el 15 de Noviembre en su finca del Campo de Cagigal.

Lo que se dice

Es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos y aristocráticos que don Antonio Maura dejara de asistir al banquete de gala celebrado en Palacio con motivo del Santo de la Reina.

Segun unos don Antonio lo hizo por no querer encontrarse en parte alguna con los elementos de su partido que se hallan con él en discre-

pancia, según otros los tiros van más alto que al Gobierno.

Es lo cierto que no solo dejó de asistir al banquete sino que tampoco exconso su asistencia.

Ehbla Dato

El señor Dato recibió a los periodistas y dijo lo siguiente.

El ministro de Marina ha venido al ministerio de la Gobernación a visitarme.

El Rey con quien despaché se halla aetualisimo por la muerte del señor Aguilera. Ha pedido detalles del fallecimiento a la familia.

Hoy almuerza con el ministro de la Guerra el general Gomez Jordana. Es probable que éste regrese mañana a Melilla.

Despacharon con el Rey los ministros de Fomento y de Instrucción pública, pues don Alfonso, a pesar de los festividades no ha querido interrumpir el despacho.

Supoemos que el crucero «Carlos V» llegará hoy a Veracruz, si no llegó ayer. Ignoramos si como se ha dicho el Gobierno mejicano acudirá a recibir a los marinos españoles.

La actualidad

Un periodista: La actualidad de los comentarios es la rectificación de don Gabriel Maura, declarandose autor del artículo del «Diario de la Marina» de la Habana.

El señor Dato: Yá lo he visto. «La Epoca» contestará a la parte del artículo que afecta al interés público, rectificando las inexactitudes en que involuntariamente ha incurrido don Gabriel Maura.

Respecto al proceso y desarrollo de la crisis «La Epoca» ha publicado ya otros artículos sobre el asunto inspirados por mí.

Deploramos el desagradable juicio que a don Gabriel Maura hemos merecido el presidente y los ministros.

Yo he llegado a este puesto sin solicitarlo, sin sentir ambiciones, conociendo mis escasas aptitudes, pero estimulado por el cumplimiento del deber.

Aquí todos nos conocemos; a mí se me conoce bien. He vivido en el Parlamento y en los tribunales y se me ha tomado como soy.

A ciertas cosas no se acostumbra contestar. Al juicio de la opinión me entrego; lamentando que don Gabriel Maura haya hecho apreciaciones de determinado orden.

Si en el Parlamento hubiera ataques personales los rechazaría; tampoco somos de los que se callan.

Creí siempre que el artículo de referencia fuera de algún corresponsal que habría interpretado mal referencias que le diera don Gabriel Maura. No creí que fuera de su puño y letra como resulta.

Algunos dicen que esto quebranta el Gobierno. Nosotros creemos que no; ni nos resta opinión ni nos quita fuerza.

El secreto de la última crisis es un secreto a voces; todos sabemos lo que pasó. Los sucesos han sido juzgados aquí y fuera de aquí.

Otro tema importante

Otro periodista: Se comentan también las conferencias del Rey con los señores Villanueva, conde de Romanones y García Prieto, celebradas en Palacio el día del Santo de la Reina.

El señor Dato: Yo mismo de la noticia. No fueron propiamente tales conferencias. Hablarón un rato después de la comida, cambiando impresiones, cosa natural dada la altura política de los tres personajes citados.

He leído los comentarios, viendo que sacan algunos la consecuencia de una posible union de los liberales.

Un periodista: Y otros dicen que se abrirán estas Cortes y no serán disueltas.

El señor Dato: Esto es una ilusión. Si los liberales se unen, lo celebraré. El Gobierno desearía tener enfrente un partido liberal fuerte y unido.

Desconozco el detalle de las conversaciones del Rey con dichos personajes, pero desde luego, cuanto sobre ellas se dice es fantástico.

Manifestó luego el señor Dato que los funerales por el alma del marqués de Pidal no serán hasta el 2 ó el 3 de Enero, porque la liturgia no autoriza que se celebren estos días.

De instrucción pública

El ministro de Instrucción pública, en su despacho con el Rey, le dió cuenta de su reciente viaje á Sevilla y de los preparativos que se hacen en aquella capital, para la exposición hispano-americana que se celebrará en 1916.

El Rey, que ve con entusiasmo todas estas cosas, escuchó con atención al ministro y se interesó grandemente porque la exposición resulte un éxito.

El Sr. Bergamín puso á la firma de Su Majestad un decreto admitiendo la dimisión, al delegado de primera enseñanza de Valencia y nombrando nuevo delegado.

Cumplimentando al Rey

Ayer cumplimentó á S. M. el Rey el general Weyler.

Varias noticias

Del buque embarrancado

Comunican de Gibraltar que ha salido de aquel puerto el crucero inglés «Bozburgh» y otro buque con un destacamento de soldados y dos ametralladoras, para el lugar donde se halla embarrancado el vapor «Lingaje» hostilizado por los moros.

A última hora de la madrugada se ha recibido la noticia de que se ha conseguido poner á flote al vapor

embarrancado, el que ha zarpado inmediatamente con rumbo a Londres.

La Gaceta

Publica las siguientes reales ordenes: Disponiendo que, a partir del primero de Enero no se permita la salida al mar de todo buque sin tener colocados los discos y marcas de matrícula...

Declarando no obligatoria la presentación de cédula de los extranjeros para obtener licencias de pesca.

Reservando en el Juzgado el escrito de don Juan de los Rios, al que se le ha concedido el beneficio de la duda...

Se dice que el barco salió con los fondos sucios y las calderas en mal estado; se dice que llegó a Jamaica en deplorable estado, y que su digno comandante dispuso que entrara en el dique para limpiar fondos y reparar las calderas...

Como se trata de un asunto de decoro nacional, escribirá el ministro de Gracia y Justicia, porque el caso es de las auroras boreales que deben resolverse inmediatamente.

La muerte de Alberto Aguilera. El fallecimiento del ex ministro don Alberto Aguilera, ocurrido ayer, ha causado honda pena entre los liberales de todos matices...

rosamente adicto a D. Segismundo Moré, y por haber sido alcalde de Madrid contaba con generales simpatías en el pueblo.

La casa mortuoria es muy visitada por personas de todas las clases sociales que acuden a significar su pésame a la familia del finado.

Pidiendo aclaraciones

Dice "La Correspondencia": Sería conveniente que el ministro de Marina publicase una nota oficiosa, clara y sin enfemismos, haciendo saber que sucedo en el crucero "Carlos V", en el viaje a Veracruz, donde habrá llegado ya, se detuvo en la capital de Jamaica sólo para tomar carbón...

Se dice que el barco salió con los fondos sucios y las calderas en mal estado; se dice que llegó a Jamaica en deplorable estado, y que su digno comandante dispuso que entrara en el dique para limpiar fondos y reparar las calderas...

Como se trata de un asunto de decoro nacional, escribirá el ministro de Gracia y Justicia, porque el caso es de las auroras boreales que deben resolverse inmediatamente.

Quiero hablar el ministro de Marina? El caso lo mereco.

Rectificación oficiosa

Oficiosamente se dice lo que sigue: No es cierto como afirma un periódico, recogiendo algunos rumores en su edición de esta mañana, que el crucero "Carlos V", se haya visto obligado a detenerse en Kingston para limpiar fondos y reparar el mal estado de sus calderas.

Dicho buque, que el día 20 reanudó su viaje a Veracruz, donde habrá llegado ya, se detuvo en la capital de Jamaica sólo para tomar carbón. Su comandante, el capitán de navío don Joaquín Cristelli, ha sido relevado, como se supone, por discrepancias con el ministro de Marina, sino porque dicho jefe cumple en el momento su tiempo de mando y formalmente tenía que abandonar el buque.

Ha sido encargado del mando de este el capitán de navío don Salvador Bahigas, que salió de la Coruña para Veracruz, donde llegará el 5 al 6 de Enero próximo.

Sobre un revelo

El comandante del crucero "Carlos V", señor Cristelli, que ha ido relevado, es natural de San Fernando. En Cadix se dice que había recibido orden de navegar hasta Veracruz a razón de 12 millas por hora, cuando no podía navegar sino a razón de diez millas. Desde Queenston telegrafió al ministro diciéndole que necesitaba...

manecer allí varios días para limpiar las calderas, a lo que contestó el general Miranda que saliera inmediatamente, pues urgía la llegada del buque a Méjico.

El señor Cristelli contestó que saldrá dentro de 48 horas, y a esto se atribuye el motivo del relevo.

De Marina

Nos ha dicho el Ministro de Marina que accediendo a la petición de numerosos padres de alumnos de las Academias militares, se han ampliado las vacaciones hasta el 7 de Enero. Este día por la mañana, deberán presentarse los alumnos en las respectivas Academias.

Anunció que el Rey había firmado un decreto confiando el mando de la brigada de Melilla al general Burguete, de cuyos méritos dijo: hay derecho a esperar mucho.

España en Africa

Desde Larache. El ministro de la Guerra el siguiente telegrama: Larache, 26. Comunican de Cádiz Adib que en la noche del 23 fué atacada la posición por grupos de moros que intentaban colocarse en ella y la avanzada, sin conseguirlo, y siendo rechazados.

El mismo día se celebró zoco en Tzalatza con poca concurrencia a causa de la lluvia.

Desde Ceuta. Se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente telegrama: Ceuta, 25. A las nueve de la noche de ayer, los moros, aprovechando la lluvia torrencial, hostilizaron el campamento de Azgar, tirando durante una hora.

Las tropas, sufriendo las inclemencias del tiempo, contestaron al fuego, sin que tuvieramos bajas nosotros.

la Guerra el siguiente telegrama: Merry del Val, Granito, Porri y Suga, respectivamente.

El Banco de Londres y México domiciliado en la capital de la República mexicana y considerado como el más fuerte de ella, ha suspendido hoy sus pagos.

El pánico causado por este desastre es enorme.

El Gobierno, para evitar que el público acuda a retirar sus fondos de los demás Centros bancarios y se produzca una espantosa catástrofe económica, ha publicado esta misma tarde un decreto declarando festivos todos los días que median entre hoy y el 1 de Enero.

Con esta violenta medida impedirá que funcionen los Bancos, Vuelve Lyautey a Marruecos? Sigue comentándose en todas partes la estada en París del general Lyaut y.

En opinión de muchos, el presidente general francés no volverá a Marruecos. Los bien enterados lo atribuyen al acuerdo de la Comisión de Presupuestos manteniendo la rebaja de varios millones en el proyecto de empréstito para Marruecos.

El dictamen de la Comisión de Presupuestos ha hecho recrudescer las censuras contra Lyautey por el proyecto de empréstito, que muchos llaman de fr moral.

Algunos periódicos afirman que Lyautey irá a la Embajada de San Petersburgo, sustituyéndole en el cargo un hombre civil que fué residente general en Madagascar.

El papa sigue disfrutando de perfecto estado de salud, aunque adigido por la muerte de los cardenales Oreglia y Rampolla, quienes prestaron relevantes servicios a la Iglesia.

En breve se celebrará Consistorio para cubrir las vacantes cardenales.

Confírmase la noticia dando pomuy probable que los cargos de arcebispo de San Pedro, prior de la orden de caballeros de Malta, bibliotecario de San Pedro, desempeñados últimamente por el cardenal Rampolla, los confíara Su Santidad a los cardenales...

Merry del Val, Granito, Porri y Suga, respectivamente. El Banco de Londres y México domiciliado en la capital de la República mexicana y considerado como el más fuerte de ella, ha suspendido hoy sus pagos. El pánico causado por este desastre es enorme. El Gobierno, para evitar que el público acuda a retirar sus fondos de los demás Centros bancarios y se produzca una espantosa catástrofe económica, ha publicado esta misma tarde un decreto declarando festivos todos los días que median entre hoy y el 1 de Enero. Con esta violenta medida impedirá que funcionen los Bancos, Vuelve Lyautey a Marruecos? Sigue comentándose en todas partes la estada en París del general Lyaut y. En opinión de muchos, el presidente general francés no volverá a Marruecos. Los bien enterados lo atribuyen al acuerdo de la Comisión de Presupuestos manteniendo la rebaja de varios millones en el proyecto de empréstito para Marruecos. El dictamen de la Comisión de Presupuestos ha hecho recrudescer las censuras contra Lyautey por el proyecto de empréstito, que muchos llaman de fr moral. Algunos periódicos afirman que Lyautey irá a la Embajada de San Petersburgo, sustituyéndole en el cargo un hombre civil que fué residente general en Madagascar.

LOS MAS IMPORTANTES DE LAS BALEARES Grandes Almacenes SAN JOSE PAÑERÍA CAMISERIA Abrigos para Señoras Caballeros y Niños TRAJES CONFECIONADOS CON GRAN BARATURA Depósito de los Impermeables Christian

PROYECTO Todo lo que se requiere para equipos de novios

COSTANZI VENEREO, SIFILIS, ANEMIA CONFITES, ROOB, INYECCION Y ELIXIR

Lloid Sabauo Tomaso di Savoia Principe di Udine REGINA D'ITALIA

Vapores Correos Italianos con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires Navigazione generale Italiana, Lloid Italiano y La Veloce de Génova